

17 mai 1976 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING A LA MAISON BLANCHE, A L'OCCASION DE SON ARRIVÉE AUX ÉTATS-UNIS WASHINGTON, LE 17 MAI 1976

« POLITIQUE ÉTRANGÈRE » « RELATIONS INTERNATIONALES » « RELATIONS FRANCO - AMÉRICAINES »
MONSIEUR LE PRÉSIDENT DES ÉTATS-UNIS D'AMÉRIQUE, JE RESENS COMME UNE GRANDE CHANCE D'ÊTRE LE PRÉSIDENT DE LA FRANCE QUI VIENNE CÉLEBRER AVEC VOUS LE BICENTENAIRE DE VOTRE INDÉPENDANCE. D'ABORD EN PENSANT AUX HOMMES ILLUSTRES, AUDACIEUX, COURAGEUX, IMAGINATIFS DONT NOUS SOMMES LES SUCCESSEURS, ET QUI ONT LANCÉ DES DEUX CÔTES DE L'ATLANTIQUE L'IDÉE DE LIBERTÉ, ICI EN 1776 « DATE » ET À LAQUELLE LA FRANCE A RENVOYÉ SON ÉCHO EN 1789 « DATE ». ENSUITE PARCE QU'AU-COURS DE CES DEUX SIÈCLES, NOUS SOMMES TOUJOURS RESTÉS DEUX PAYS AMIS. C'EST SANS DOUTE UN CAS UNIQUE DANS L'HISTOIRE. NOUS SAVONS LA PART QUE VOUS AVEZ PRISE À LA DÉFENSE DE NOTRE LIBERTÉ, ET LE PEUPLE FRANÇAIS, QUI S'EN SOUVIENT, VOUS EN REMERCIE. LE VRAI SECRET DE CETTE ENTENTE TIENT À LA CAUSE QUI L'A INSPIRÉE : NOS DEUX PAYS N'ONT JAMAIS CESSÉ DE PARTAGER, D'UNE FAÇON CONTINUE ET PARFOIS DRAMATIQUE, LA MÊME PASSION POUR L'INDÉPENDANCE ET POUR LA LIBERTÉ. AUJOURD'HUI, DEUX SIÈCLES PLUS TARD, LA MÊME CAUSE RESTE AU-CENTRE DES PROBLÈMES DU MONDE : L'INDÉPENDANCE POUR LES PEUPLES ET LA LIBERTÉ POUR LES HOMMES. C'EST POURQUOI JE SUIS VENU VOUS DIRE QUE LA FRANCE DE 1976 EST AUSSI ATTACHÉE À LA LUTTE POUR LA DÉFENSE DE LA LIBERTÉ QU'ELLE L'ÉTAIT, À VOS CÔTES, IL Y A DEUX SIÈCLES. JE SOUHAITE QUE CETTE RENCONTRE DU BICENTENAIRE SOIT, POUR LES ÉTATS-UNIS ET POUR LA FRANCE, LA FÊTE DE LA LIBERTÉ, CETTE LIBERTÉ DÉMOCRATIQUE QUI CONTINUERA, SI NOUS Y SOMMES DÉCIDÉS, À CONDUIRE LE DESTIN DU MONDE. QUE VIVENT LES ÉTATS-UNIS ET LE GRAND PEUPLE AMÉRICAIN !
!Ö;\\